



LA COCOTTE NUMÉRIQUE

Ça bouillonne au Télécentre de Murat

A l'heure de la création de nouvelles formes de travail, liées au développement des technologies du numérique, le télécentre de Murat invite à vivre cette "révolution" au cœur d'un territoire rural, devenu un "nouvel eldorado" pour des entrepreneurs télétravailleurs et coworkers de tous horizons, qui sont venus chercher ici un cadre et une qualité de vie exceptionnels.

Par Frédéric PRIORE



Mais cette aventure ne date pas d'hier. Tout commence en 2005, avec la création au sein de la Communauté de Communes de Murat, présidée par Bernard Delcros et dirigée par Corinne Ibarra, d'une Maison des Services. Ce projet, pilote en Auvergne, est très vite investi par la population. En marge des services proposés, on constate que des personnes ont une autre pratique de ce lieu : elles travaillent, un ordinateur portable sur les genoux et viennent ici pour profiter de sa connexion à Internet. Hors le calme n'y est pas et l'espace y est restreint. Interpellée par ce nouvel usage, la Comcom (la Communauté de Communes de Murat) s'interroge et met en oeuvre un nouveau projet pour y répondre.

Elle ouvre alors un espace dédié aux professionnels qui travaillent de manière nomade. A cette époque, on commence à peine à parler de télétravail. Pour donner une dynamique à cet espace, la Comcom lance parallèlement des formations au télétravail à destination des habitants du territoire. Au fur et à mesure des personnes venues de toute la France s'inscrivent pour suivre ces formations et c'est une nouvelle fois l'occasion pour la Comcom d'être à l'écoute et réactive. Elle se rapproche alors de l'Agence des Territoires de la Région Auvergne et se propose d'accueillir des nouveaux arrivants en les accompagnant techniquement et financièrement.

Sans l'audace et la vision de ses dirigeants, ce lieu n'aurait pas vu le jour. Ce projet décrit dans un premier temps a été ensuite pris pour modèle dans d'autres communautés de communes du Cantal ou même ailleurs en France, sur d'autres territoires ruraux. Après plusieurs années, les résultats sont là et concrets : le territoire s'est dynamisé économiquement et socialement. L'accueil des nouveaux arrivants (dont nous-mêmes, fondateurs de SoCantal, faisons partis) est un réel succès mesuré et chiffré et la vague numérique prise à temps offre de belles alternatives pour l'avenir de ce territoire rural.

Le télécentre, cet espace hybride de coworking et de

télétravail, connecté, design et pratique, attire toujours plus de jeunes entrepreneurs et leurs familles. Tout y est réfléchi pour améliorer le bien-être et l'efficacité de ces utilisateurs. Les services et l'aménagement évoluent régulièrement en fonction des besoins de chacun. Un grand travail d'animation orchestré par la Comcom permet de faire vivre cet espace, qui n'a pas de raison d'être sans l'implication de chacun.

Fin 2015, la Comcom fait preuve d'inventivité une fois encore et crée la Cocotte Numérique. Cette nouvelle identité, moins formelle, donne un souffle dynamisant au dispositif global proposé par la Comcom. Chacun des porteurs de projet y apporte et y partage ses ingrédients (savoirs, expériences, énergies, particularités), pour faire mijoter ensemble les projets de demain.

La Communauté de Communes de Murat travaille constamment sur de nouvelles orientations, toujours innovantes, au bénéfice de son territoire et de ses habitants, qui seront de nouveau surpris prochainement lors du lancement d'un Fablab ("laboratoire de fabrication"). Ce projet souhaite développer encore plus largement l'esprit du travail collaboratif. Mais cela fera l'objet d'un article à part entière dans un prochain numéro de SoCantal.

Suivez le télécentre de Murat sur : paysdemurat.fr/telecentre

(Un nouveau site Internet aux couleurs de la Cocotte Numérique sera lancé à l'automne lors de 8è Forum du Télétravail, du Coworking et des Startups organisé chaque année à Murat fin Octobre)